





Bulletin d'information de l'Association Départementale

des Chasseurs de Grand Gibier d'Eure et Loir

Le Conseil d'Administration de l'ADCCG 28

Jean François Bazille Président 06.70.72.68.28 ifbazille@orange.fr

Gérard Poupon
Président d'honneur
06.12.96.71.52
gerardpoupon2@wanadoo.fr

Vincent Vouzelaud
Vice Président - Secrétaire
06.11.68.00.57
vincent.vouzelaud@wanadoo.fr

Noël Besnier Trésorier 06.12.41.02.71 noelbesnier@laposte.net

Noël Vadé Trésorier adjoint 06.26.57.44.33 noel.vade@orange.fr

Daniel Cerèze Administrateur 06.45.18.97.85 daniel.cereze@wanadoo.fr Jean Jacques Chapin Administrateur 06.82.37.94.96 jjchapin@orange.fr

Didier Gandin Administrateur 06.67.44.89.93 gandindidier@orange.fr Jacquy Hée Administrateur 06.76.61.25.47 jacquy.hee@orange.fr

Florence Normand
Administrateur/Réalisation Rapprocheur
06.31.06.09.11
florence.normand@groupe-mma.fr

Patrick Melot
Administrateur
06.09.66.47.65
patrick.melot@wanadoo.fr

Dominique Rouzies
Administrateur
06.80.32.46.44
djb.rouzies@orange.fr

Jack Aladenise
Administrateur/Responsable Brevet Grand Gibier
06.78.98.69.93
alva-sps@wanadoo.fr



SOMMAIRE

EDITORIAL

ASSEMBLEE GERERALE 2021 4-6

> Rapport moral

ASSEMBLEE GERERALE 2021

>Comptes annuels 2020

DOSSIER

> Passage aux munitions sans plomb pour le Grand Gibier

ACTUALITES

14

> Brevet Grand Gibier 2021

ACTUALITES

Journée de réglage et trophées des médaillés

Le Rapprocheur est une publication de l'Association Départementale des Chasseurs de Grand Gibier d'Eure et Loir

Siège social:

12, rue du Château-Chenonville-28360 La Bourdinière Saint loup

Adresse administrative:

Le Débucher-Chemin de la Queue d'Auneau-91410 Dourdan

adcgg.28@orange.fr

Directeur de publication :

Vincent Vouzelaud

Conception/réalisation:

Florence Normand

Comité de rédaction :

Florence Normand, Gérard Poupon Vincent Vouzelaud, Jean François Bazille, Noël Vadé, Jacquy Hée et Jack Aladenise

Photo de couverture :

stephanlevoye.com



EDITORIAL

C'est reparti... Soyons optimistes

Ça y est! Le moment tant attendu pour bons nombres d'entre vous est enfin arrivé. Une nouvelle saison de chasse démarre.

Mais en réalité, la « Chasse » ne ferme jamais pour beaucoup d'entre nous. Après les comptages des grands animaux, le Brevet Grand Gibier qui ponctue les derniers jours du printemps, les AG des différentes associations, l'exposition de trophées, la journée « sécurité », notre Assemblée Générale et bien sûr, notre journée « réglage » très importante pour cette reprise, sont autant de manifestations qui s'enchaînent durant toute cette coupure, sans oublier, tous les travaux d'aménagement nécessaires dans nos territoires.

Dans le même temps, la chasse est attaquée : la Commission Européenne lance une offensive contre les activités cynégétiques mais nous devons en rester des animateurs obstinés et solidaires.

La réglementation des munitions changera d'ici peu. Ainsi, l'ANCGG lance une grande étude sur l'efficacité des munitions sans plomb en s'appuyant sur ses milliers de membres. En remplissant des fiches de tir adaptées, vous permettrez de récupérer les nombreuses données nécessaires à l'élaboration d'un guide de recommandations.

Alors, passez au « sans plomb » de manière anticipée sans attendre l'obligation et épuisez vos stocks de munitions avec plomb à l'entraînement au sanglier courant par exemple.

Bonne saison à tous et surtout, soyez prudents.

Jean Francois Bazille



ASSEMBLEE GENERALE 2021

Reportée en 2020, décalée en 2021, l'Assemblée Générale de l'ADCGG28 a enfin pu se tenir, le vendredi 17 septembre dernier, à la Mairie de Fontaine-la-Guyon. Près de soixante adhérents étaient présents. La soirée a commencé par la présentation du bilan de l'UNUCR sur les recherches du Grand Gibier blessé de la saison 2020-2021 et s'est suivie par l'hommage rendu à Noël Vadé par Pascal Barré, nouveau délégué départemental de l'UNUCR et remplaçant de Noël. Vincent Vouzelaud a ensuite abordé le thème des munitions sans plomb qui, dans un futur proche, deviendront obligatoires. L'Assemblée s'est poursuivie avec la présentation des comptes de l'association par Noël Besnier, le rapport moral de Jean-François Bazille puis l'élection des administrateurs. Enfin, les lauréats du Brevet Grand Gibier 2021 se sont vus remettre leurs diplômes avant que le verre de l'amitié ne clôture la soirée.

Hommage à Noël Vadé

Noël Vadé est adhérent de l'UNUCR depuis 1996, conducteur de chien de sang depuis 1999 et a repris la délégation départementale UNUCR en 2000. Depuis, cette délégation n'a fait que grandir, être reconnue et respectée dans le monde cynégétique départemental, tout en imposant un respect profond de l'éthique pour la recherche du Grand Gibier blessé. Noël s'est beaucoup investi dans le club du Rouge de Bavière afin de faire perdurer la race; on le retrouve aussi au sein de l'ADCGG28 en qualité d'administrateur et trésorier adjoint. A ce jour, Noël a eu 4 Rouges de Bavière : Basko, Cyrus, Micko et Osko qui ont permis de retrouver plusieurs centaines d'animaux en parcourant des milliers de kilomètres en pistage. La recherche doit être accomplie correctement par des chasseurs aguerris, des conducteurs passionnés ayant des connaissances cynégétiques et faunistiques parfaites. Savoir transmettre, savoir écouter, conseiller, accepter l'échec, savoir se remettre en question, faire preuve d'humilité, être généreux de son temps, toutes ces compétences et ces qualités sont requises pour faire un conducteur UNUCR, ce dont Noël a su faire preuve. Évidemment, tout cela n'est pas fini car Noël reste conducteur, ses Rouges de Bavière Micko et Osko sont toujours prêts à partir, la longe prête à être déroulée, en attente d'appels pour aller pister en forêts, derrière un animal en souffrance ou pour réconforter un chasseur triste à la pensée d'avoir blessé son gibier. Noël, au nom de tous les conducteurs et chasseurs de Grands Gibiers, MERCI ET BRAVO pour ton dévouement en tant que délégué et pour tes talents en tant que conducteur. Nous comptons encore sur toi pour de longues années de recherche et, comme le dit la devise de l'UNUCR, « jusqu' au bout! ».

Les administrateurs élus ou réélus :

Pour l'année 2020 : Jack Aladenise ; Jean-François Bazille ; Didier Gandin ; Noël Vadé Pour l'année 2021 : Jean-Jacques Chapin ; Patrick Melot ; Florence Normand ; Dominique Rouziès ; Vincent Vouzelaud



Tonte - Elagage - Création de massif - Taille de haie Petite maçonnerie - Plantation - Engazonnement...



02 37 65 22 12 - 06 18 36 91 13

h.l.creation@orange.fr 4, rue du Moulin - 28170 CHÊNE-CHENU



Rapport moral

Dans ce compte rendu, il est difficile d'oublier les événements qui ont impactés nos vies, la chasse et notre association. Le tsunami que nous subissons tous depuis deux ans, je veux parler de la COVID, a tout bouleversé. C'est une épidémie majeure qui, à des degrés divers, nous a tous frappé. Nos chasses ont été perturbées, interdites, puis autorisées plus ou moins dans des conditions qui ont laissé une toute petite place à la convivialité mais nous ont permis d'éviter une trop grande population de sangliers en permettant de freiner, au moins partiellement, le développement de l'espèce. Il n'en demeure pas moins que le problème de gestion de cette espèce se pose encore et je ne saurais trop inviter les chasseurs qui s'obstinent à ne tirer que des jeunes, à réaliser que les temps ont changé et à agir avec vigueur pour que les cheptels reviennent à des proportions plus raisonnables. On tire tout, c'est le mot d'ordre, à nuancer dans certains cas, pour préserver quelques gros sujets (plus de 80 kg) générateurs de l'équilibre interne des compagnies, dont les grosses laies qui canalisent les appétits des bêtes rousses.

Et comme un malheur n'arrive jamais seul, nous venons de subir les assauts violents et mensongers des anti-chasses. Nous sommes les assassins sanguinaires d'une faune sauvage dont

ils ne connaissent rien et dont ils ont une image idyllique; ce qui ne les empêchent pas de se livrer à de violentes prédations chez autrui ; c'est intolérable et j'en sais quelque chose. Dans la petite chasse que je gère, 14 miradors ont été détruits. Nos réactions n'y peuvent rien. Je tiens pourtant à souligner le courage et la combativité du Président de la FNC, qui, pour une fois, monte au créneau pour défendre la ruralité. Mais, ne nous leurrons pas, la calomnie laissera des traces. Il est donc de plus en plus nécessaire que nous soyons exemplaires parce qu'il faut bien le dire, on oublie parfois que le privilège de tuer devrait nous obliger à respecter la nature telle qu'elle est.

Enfin, le tableau des attaques dont nous sommes l'objet ne serait pas complet si on ne citait pas aussi les décisions prises à l'égard des chasses dites « traditionnelles ». On a supprimé la chasse au gluau. D'accord, elle ne concerne pas tellement la Beauce mais tout ce qui touche notre passion (ou notre loisir) doit nous interpeller. C'est un peu de nous qu'on ampute. La vénerie et les violences dont elle est l'objet, menacée d'être supprimée, c'est aussi nous, veneurs ou non. Si elle disparait alors qu'elle porte en elle les valeurs traditionnelles de la chasse, de son éthique, ce sera ensuite le tour des chasseurs à tir, quoi qu'on en dise. Ce n'est pas quand tout a brulé qu'on se demande s'il n'y a pas le feu.

Cela étant, je ne voudrais pas me contenter de vous brosser les calamités qui obscurcissent nos cieux. Il y a de belles choses de faites grâce à nous, il faut le dire. La gestion du cerf initiée il y a quelques années prouve maintenant son efficacité. Elle favorise la production de beaux cerfs adultes et elle résulte d'une bonne répartition des classes d'âges dans les tableaux annuels. On note pour la dernière saison: 81% de jeunes cerfs (daguets et 2°ou 3° tête), 13% de cerfs adultes (c'est-à-dire notre objectif) et 7% seulement de subadultes. Les expositions de trophées en apportent la preuve. Les attributaires de plan de chasse ayant pour obligation de présenter leurs prélèvements de cerfs de la saison, cela nous permet de faire une cotation des meilleurs trophées de l'année et de confirmer une évolution notable de la qualité de nos cervidés. Nos remerciements vont à Noël Besnier, Jacquy Hée et tous les bénévoles pour l'organisation de cette manifestation.

Je serais tenté de dire « peut faire mieux » pour ce qui concerne les chevreuils dont le nombre de chevrettes prélevées est encore trop faible par rapport à l'ensemble. Pour avoir une population équilibrée, il faudrait

ASSEMBLEE GENERALE 2021

s'en tenir au principe simple qui consiste à tuer un tiers de mâles, un tiers de femelles et un tiers de jeunes et ne pas croire qu'en préservant systématiquement les femelles, on fait ce qu'il faut. On gère une espèce sauvage, on ne fait pas de l'élevage.

Enfin, les chasseurs ont semblet-il dans l'ensemble bien réagi face à l'explosion des populations de suidés, malgré une certaine résistance au tir des marcassins.

Et notre Association, comment va-t-elle ?

Les élections de tout à l'heure contribueront, je l'espère, à nous donner encore plus de vigueur. Elus légalement au nombre de voix, les anciens et les nouveaux doivent savoir qu'un Administrateur n'est pas là pour meubler sa carte de visite. On a besoin de gens actifs, disponibles et capables de nous apporter leur contribution, de nous aider à vous proposer des manifestations dans le genre de celle organisée par Vincent Vouzelaud le 28 Août dernier. Nous voulons faire mieux et plus.

Il est vrai que la pandémie ne nous a pas épargnés. La conférence sur le thème du sanglier que nous avions organisée en mars 2020 a pu se tenir juste avant le premier confinement. Sa fréquentation en a souffert et un intervenant aussi captivant que François Magnien aurait mérité davantage de public pour profiter de son expérience inégalée. Toutes les autres manifestations de l'année dernière ont dû être annulées, à l'exception de la journée de réglage qui a bénéficié d'une période d'accalmie.

Je ne voudrais pas terminer ce tour d'horizon sans vous parler du Brevet Grand Gibier. Sur lui, l'effet COVID a joué à plein. De confinement en dé confinement, de masques aux distances de sécurité, la préparation de l'examen relevait du parcours du combattant. On a réagi, des dispositions ont été prises, du matériel nouveau a été mis à notre disposition par l'ANCGG, et nous avons eu quelques courageux. Ils ont été récompensés. 7 candidats, 7 reçus, 7 médailles d'or. Qualitativement, c'est pratiquement notre meilleure promotion. Bravo à Jack Aladenise pour son implication dans le Brevet.

Nous allons remettre leur diplôme à ces nouveaux promus. Ils ont travaillé, beaucoup travaillé et ils ont gagné. Ils ont acquis cette somme de connaissance qui fait d'eux des chasseurs complets. Ils méritent largement nos félicitations et vos applaudissements.

Je vous remercie, pour eux, ainsi que de votre présence, pour notre Association.

Jean Francois Bazille



Comptes annuels

	COMPTEDA	EXPLOITATIO 1 CONTRACTOR	N 2020	
LIBELLES	DEPE	NSES	RECETTES	
	2020	2019	2020	2019
Cotisations et Abonnements	3 786,00€	3 541,00€	7 005,00€	6 185,00€
Brevet Grand Gibier	1 041,13€	2.975,79€	1 112,00€	1 955,00€
Vente d'Objets	54€	490,00€	205,00€	10,00€
Activités (Soirée F. Magnien)	1 307,30€			
Fournitures et Affranchissements	698,49€	816,72€		
Rapprocheur	1 374,00€	2 943,12€		
Assemblée Générale		853,52€		
Expo de Trophées		900,71€		
Divers achats		1 740,00€		
Intérêts + Toockets			32,17€	34,89€
Assurances	488,00€	465,00€		
Journée tir	919,28€	1 098,99€	430,00€	1 001,00€
Annonceurs			5 000,00€	4 500,00€
Dommages et Intérêts				2 250,00€
RESULTAT Excédent Exploitation	9 668,33€	15 839,85€	13 784,17€	15 935,89€
	4 115,84€	96,04€		

TRESORERIE 2020

C.A. au 01/01/2020	163,83€	
Compte Livret	4 317,71€	
Caisse	1 106,66€	
SOLDE au 01/01/2020	5 588,20€	
Excédent d'Exploitation	4 115,84€	
	9 704,04€	
C.A. au 31/12/2020	4 362,43€	
Compte Livret	4 317,71€	
Caisse	1 023,90€	
SOLDE au 31/12/2020	5 492,16€	



9 704,04€



Passage aux munitions sans plomb pour le Grand Gibier (2ième partie)

Nous avons vu dans la première partie de ce dossier (voir Rapprocheur n°79) que le bannissement du plomb de nos munitions destinées à la chasse est en marche. Nous tirons aujourd'hui, à plus de 98%, des balles qui contiennent du plomb. Pourtant, les fabricants travaillent sur des alternatives depuis de nombreuses années et ont presque tous des solutions de remplacement.

Quelles alternatives au plomb?

Le plomb possède d'indéniables qualités : tout d'abord une forte densité de 11.3 kg/dm3, ensuite une excellente malléabilité et ductilité, enfin une forte disponibilité qui lui permet d'avoir un prix très raisonnable. Finalement, son seul inconvénient est sa toxicité.

Métal	Densité kg/dm³	Propriétés	Prix / Plomb	Toxicité
Tungstène	19.3	Très dur	x 15	Vapeurs cancérigènes
Or	19.3	Ductilité correcte	x 2500	Non
Argent	10.5	Ductilité correcte	x 420	Milieux aquatiques
Bismuth	9.8	Friable	x 3.5	Non
Cuivre	8.9	Ductilité acceptable	x 5	Milieux aquatiques
Fer/Acier	7.8	Dur	x 0.5	Non
Etain	7.3	Bonne ductilité	x 13	Non
Zinc	7.1	Ductilité correcte	x 1.2	Milieux aquatiques
Aluminium	2.7	Bonne ductilité	x 1	Faible à moyenne

Pour la chasse du petit gibier, le substitut de la grenaille le plus fréquemment utilisé est l'acier mais on trouve aussi du zinc, de l'étain, du cuivre, du bismuth et du tungstène. Pour les balles destinées aux munitions métalliques, c'est principalement le cuivre (ou le laiton : alliage de cuivre et de zinc) et l'étain qui servent à l'élaboration des projectiles sans plomb.

Quels sont les critères d'efficacité d'une balle ?

Une balle doit réunir un maximum des critères suivants pour une efficacité optimale :

- Précision
- Libération d'un maximum d'énergie dans le corps de l'animal
- Sortie impérative

La conservation de la vitesse est liée à la densité de section du projectile. La densité du plomb est :

26% plus élevée que celle du cuivre

54% plus élevée que celle de l'étain

Donc, pour avoir le même poids, faire aussi bien. Cependant, ils moyenne des projectiles plus léles balles sans plomb doivent être plus longues que les balles en plomb. Or, la longueur du projectile ne peut pas toujours être augmentée dans une telle proportion. Par conséquent, les projectiles les plus lourds disparaitront de la gamme des fabricants et avec eux les projectiles qui conservent le mieux leur vi-

L'Energie du projectile E = 1/2 M V2

Les projectiles sans plomb sont plus légers mais plus rapides à la sortie du canon. Donc, leur



énergie est au moins équivalente à celle des projectiles plomb.

L'expansion du projectile permet la libération de l'énergie qui est à l'origine de la formation de la cavité vulnérante qui se forme à l'impact. Avec une énergie au moins équivalente à celle des projectiles plomb, les projectiles sans plomb ont la possibilité de



doivent aussi assurer leur sortie pour laisser des indices de blessure. La ductilité du cuivre ou de l'étain étant plus faible que celle du plomb, le comportement à l'impact de ces nouveaux projectiles sera à examiner avec attention, pour une expansion contrôlée en toutes circonstances qui garantira une efficacité optimale.

La Quantité de Mouvement Om = MV

s'exerce sur l'animal à l'impact et le met à terre. Plus l'énergie absorbée par la traversée de la balle est importante, plus la quantité de mouvement absorbée est importante et déstabilise l'animal. Il y a un grand avantage d'efficacité aux balles lourdes.



C'est aussi un point sur lequel nous risquons de voir une différence avec des projectiles sans plomb en moyenne plus légers.

Quels sont les conséquences de l'utilisation des projectiles sans plomb?

La densité des métaux utilisés pour ces nouvelles balles étant plus faible, nous tirerons en

gers.

Pas de problèmes pour les calibres les plus forts qui conserveront une excellente efficacité et pourront même améliorer leurs performances à longues dis-

Pour les calibres les plus faibles qui étaient parfois un peu juste sur les plus gros animaux, le manque d'efficacité risque de s'accentuer.

Il faudra être particulièrement Elle correspond à la poussée qui attentif au comportement du projectile lors de son expansion car ces matériaux sont moins ductiles que le plomb. La libération de l'énergie pourrait être insuffisante dans certaines conditions de tir et ne pas créer l'impact nécessaire. L'efficacité en dépend aussi pour partie.

> Pour les carabines « Double express », il faudra privilégier des projectiles lourds avec des vitesses proches de celles des munitions à plomb qui servent aux réglages actuels. En effet, les vitesses élevées des projectiles légers rendent les réglages de convergences difficiles et instables. Ce choix de nouveaux projectiles sans plomb avec les poids proches des projectiles plomb qui servent aux réglages actuels devrait aussi minimiser les réglages de convergence.

Voici un échantillon non exhaustif de balles que l'on trouve déjà dans le commerce :

Toler all ce	nantinon non	exiluatii de b	unes que i un u unve ueja uans le commence .
	EVO Green	Etain	
RWS	ніт	Cuivre	
BARNES	TXS et TTSX	Cuivre	
SAUVESTRE	FIP	Laiton/Acier	
SOLOGNE	GPA	Laiton	
SAX	KJG	Cuivre	
LAPUA	Naturalis	Culvre	



Entreprise d'Électricité Générale

VCOURANTS

NOTRE SAVOIR-FAIRE

Installations et dépannages - Chauffage, VMC

Entretien et maintenance industrielle - Alarme intrusion

 Installation de portails et portes basculantes ou sectionnelles compris automatisations

· Contrôles d'accès, régulation, damotique - Indice Qualifelec E2-C3

L.T.E. SARL • Tél.02.37.34.07.88

10 rue Georges Charpak BP81073 28302 MAINVILLIERS CEDEX • Fax.02.37.35.23.13



FORTS

COURANTS

FAIBLES



-		-	
BRENNEKE	TAG	Cuivre / Aluminium	
HORNADY	GMX	Cuivre	18
BLASER	CDC	Cuivre	
WINCHESTER	COPPER XTREM POINT	Cuivre	
GECO	ZERO	Etain	
BROWNING	BXS	Cuivre	
FEDERAL	Tropby Copper	Cuivre	711
SAKO	Powerhead Blade	Cuivre	
SELLIER ET BELLOT	Exergy	Cuivre	
	Ecostike.	Cuivre	
NORMA	Evostrike	Etain	

On remarquera la prédominance de l'utilisation du cuivre dans ces munitions sans plomb. Sa densité est intéressante et sa ductilité peut être améliorée avec les traitements thermiques ou les initiateurs d'expansion.

Essais sur le terrain :

En Allemagne, deux études contradictoires ont été réalisées sur plusieurs milliers de tirs par les organismes suivants :

- DEVA (Deutschen Versuchs-Anstalt für Handfeuerwaffen) : Performances équivalentes aux munitions contenant du plomb, distances de fuite équivalentes, satisfaction des chasseurs identique pour les deux types de munitions.
- GPH (Groupement de Chasseurs Professionnels) : sur 602 chasseurs, 35% ont jugé un manque d'efficacité, 22% ont eu des problèmes techniques, 43% ont terminé le test. Ils constatent des distances de fuite augmentées (26m à 76m). Efficacité plus faible à distances importantes.

En France, l'ANCGG lance une grande étude sur l'efficacité des munitions sans plomb :

- En s'appuyant sur ses milliers de membres
- En remplissant des fiches de tir adaptées
- En les collectant et les analysant
- En publiant les résultats et en établissant un guide de recommandations.

L'étude porte sur tous types de munitions tirés et contiendra les éléments importants qui permettront de juger de leur efficacité :

- Arme, visée, calibre, munition...
- Mode de chasse, animal...
- Distance de tir, réaction, distance de fuite...
- Point d'entrée, de sortie...

Ces renseignements seront collectés sur une fiche de tir qui permettra une compilation et une interprétation plus rapide.

Conclusion:

- Epuisez vos stocks de munitions à plomb notamment en entrainement au sanglier courant et tir à la cible.
- Passez au sans plomb de manière anticipée sans attendre l'obligation
- Participez au projet de test et contribuez à l'amélioration de nos connaissances sur ce nouveau type de munitions.

Comment participer à l'enquête :

Le formulaire de cette enquête est disponible sur un site internet spécialement développé pour ce besoin (https://enquetes.ancgg.org). Pour des raisons de sécurité et de confidentialité, aucune donnée à caractère personnel n'est conservée. Afin d'éviter toute intrusion malveillante, l'accès est réservé aux adhérents avec comme identifiant votre adresse mail fournie à l'ADCGG28 et mot de passe votre N° d'Adhérent (à moins que vous ne l'ayez déjà changé pour accéder au Quizz Brevet Grand Gibier).

Ce formulaire est également accessible sur smartphone ce qui permettra même de saisir une fiche sur le terrain!

Le formulaire papier, un outil supplémentaire

Afin de faciliter le recueil des données sur le terrain ou les soirs de chasses collectives, une fiche papier est également mise à disposition et publiée ci-après. Le formulaire tient sur une seule page et les questions sont présentées de manière synthétique.

Ce formulaire papier donne la possibilité à un chasseur non adhérent de compléter une fiche et de la transmettre à un adhérent pour qu'il la saisisse sur le site internet avec ses propres identifiants tout en préservant l'anonymat.

Vincent Vouzelaud



Enquête ANCGG sur l'efficacité des munitions destinées au grand gibier 2021

Une fiche par animal tiré (prélevé ou blessé) - Ne pas inclure un animal manqué non blessé Entourer la bonne réponse - La réponse à toutes les questions est obligatoire

votre association	i departementai	e:		ourue apres le tir	
			0 - 15 m	15 - 40 m	40 - 75 m
CIRCONSTANCES			75 - 150 m	> 150 m	non retrouvé
Date du tir :	Dé	partement			
			Nombre de ba	lles tirées :	
Milieu: Forêt Plaine Alpage/rocher Lande Marais			Ayant touché l'animal :		
Mode de chasse :	: Battue Tro	que-affût/poussée	Indices relevés	à l'Anschuss (pl	usieurs réponses
Approche	Affût De	vant ou soi ou traque	possibles):		
			-	Traces de	sana Poils
ARME ET MUNITION					Morceaux de venaisor
					débris verdâtres)
Calibre utilisé :			Eclats d'os		,
Type d'arme utili	sé: carabine à	répétition	20,012 0 02		
		Mixte/drilling	Suite à ce tir l'	'animal a été ret	rouvé:Qui Non
		t Fusil semi-auto		'une recherche a	
		ette Point rouge	A lait i objet u	une recilerene a	u sang. Our won
.,,			ATTEINTE (c) 1/2	animal a été retr	ound)
Origine de la mui	nition · Ache	tée Rechargée	ATTEMATE (SITE	allillal a ete leti	ouvej
Modèle de la ball		tee neonargee	A-t-il fallu ache	avar Panimal .	Oui Non
			A-t-II Idiiu dene	ever i animai :	Oui Non
rabricant	IVIOGEIE		7 N	de le belle .	
ANIMAL			Zone d'entrée		
Espèce :					yse Epaule Thorax
-		dulta /s 1 and NCD	Abdomen C	uisse Patte A	V Patte AR
Classe d'âge : Je					
Sexe: Mo	âle Fe	melle NSP	Zone de sortie de la balle :		
TIP			Pas de trou de		
TIR				Colonne Apophy	
Distance où se sit			Abdomen C	uisse Patte A	V Patte AR
	- 50 m 51 - 1				
151 - 200 m 201	- 250 m > 250) m	Taille du trou d		
			Pas de sortie	1 - 20 mm 21 -	40 mm 41 - 60 mm
Attitude avant le tir :			61 - 100 mm	> 100 mm Je r	ne sais pas
Calme En alerte	e Stressé Po	ursuivi par les chiens			
			Organe majeu	r touché (plusieu	ırs réponses possibles)
Allure au momen	t du tir :		Cerveau/coloni	ne vertébrale	Cœur Poumons
Arrêté Au	pas Au tr	ot Au galop	Foie Eston	nac/panse/intest	tins Reins
			Aucun organe i	majeur	Je ne sais pas
Réaction au coup	de feu :				
Pas de réaction	Tombe sur pla	ce Chute et repart	Poids plein	OU I	Poids vidé
Accuse le coup et	s'enfuit	Rien observé			
			Etat de la vena	ison :	
Angle du tir :	De face	De profil	Peu abimée	Abimée,	Très abimée
De derrière	¾ avant	¾ arrière		220000	

Brevet Grand Gibier 2021

L'année 2021 a été une année innovante pour le déroulement du brevet Grand Gibier.

En premier lieu, il a été impossible d'organiser notre réunion d'information et d'inscription début mars. Aussi, il a été décidé de proposer aux personnes inscrites en 2020, dont la formation fut annulée pour cause de premier confinement, de se présenter à la session 2021 du BGG.

Le couvre-feu étant encore en vigueur en mars, les cours magistraux en présentiel ont été remplacés par des vidéos de grandes qualités, réalisées par l'ANCGG, disponibles sur «YouTube» Quant aux réunions de répétition, elles étaient maintenues le samedi matin à Chenonville. Sept candidats, sur les douze inscrits de 2020, ont accepté de suivre la formation sous ce format inédit. Le Brevet 2021 aura bien lieu!

Malheureusement, trois samedis plus tard, un nouveau confinement entre en vigueur, ce qui nous oblige à annuler les répétitions en présentiel et à mettre en place des séances en visio-conférence. Nos 7 candidats n'ont pas abandonné et c'est ainsi que chaque semaine, tous se sont retrouvés par écrans interposés pour revoir les éléments essentiels à retenir. L'ambiance est conviviale, même si chacun se trouve chez soi.

Comme les mesures de confinement ont été levées partiellement en mai, la matinée instruction et d'entrainement au tir à Brou, suivie de l'après-midi découverte de la forêt à Bailleau l'Evêque, ont pu avoir lieu.

Le 5 juin s'est déroulé le Brevet : 7 candidats, 7 médailles d'or. Un excellent résultat au regard des différentes difficultés rencontrées tout au long de cette session hors norme.

Eliette SARKISSIAN, Jérémy BOULAI, Dorian DUTEIL-LEUR, Aurélien GUILLOT, Erick ANDRE, Flavien CAR-LUER et Jean-Claude PICHOT rejoignent les rangs des titulaires du Brevet Grand Gibier.

Jack Aladenise



de gauche à droite : Dorian, Flavien, Jean-Claude, Jérémy, Jack, Eliette, Erick, Aurélien



ACTUALITES

Journée de réglage et Trophée des Médaillés du 28 août

Notre 5ième et désormais traditionnelle journée de réglage a pu se tenir le samedi 28 août dernier au stand de tir Vouzelaud à Brou. Trois postes de tir étaient réservés au réglage des armes le matin, afin d'assurer une fluidité plus importante. Dans le même temps, l'entrainement au sanglier courant à 50m était possible et des lanceurs de plateaux avaient été installés sur le parcours du Permis de Chasser pour distraire davantage encore les participants.

Chaque membre de l'ADCGG28 était invité à cette journée et pouvait parrainer une personne extérieure à l'association afin de venir vérifier le réglage de sa carabine, s'entrainer à la cible fixe ou au sanglier courant. Nous étions donc quarante à déjeuner sous la tente le midi, dont huit nouveaux adhérents.

L'après-midi était essentiellement consacré au Trophée des Médaillés. Cette compétition amicale, maintenant ouverte à tous les participants présents, consiste dans le tir sur la cible «Sanglier à points de l'ANCGG» de 5 balles à 100m (3 balles avec canne de pirsch et 2 balles à bras franc) avec un calibre qui délivre au moins 1000 joules à 100m et 5 balles en vitesse rapide sur le sanglier courant à 50m, avec un calibre qui développe au minimum 2500 joules à 100m. C'est Julien Moulard, avec 44 points réalisés sur les 50

possibles, qui emporte le Trophée chez lui pour une année. Il devance julien Gerbaud avec 31 points et Michel Rasori avec 28 points. C'est le meilleur score jamais réalisé depuis la création de l'épreuve, il y a maintenant 26 ans.

Cette journée se déroule toujours dans une ambiance conviviale et sympathique. Alors, n'hésitez pas à vous joindre à nous l'année prochaine et à inviter vos amis qui souhaitent participer et rejoindre l'association.

Un grand merci à tous les bénévoles de notre association qui ont contribué à l'organisation et au bon déroulement de la manifestation.

Vincent Vouzelaud







Le calme ? La ville ? La Nouvelle MINI Electric. Nouveau look, nouvel intérieur, nouvelle interface, mais toujours les mêmes sensations mythiques de MINI. Débranchez, montez à bord et vivez une expérience électrique unique.

À partir de 325 €/mois. (1) Sans aucun apport. (2) Entretien inclus. (3)

MINI STORE DREUX - ESPACE BERTEAUX 7 BOULEVARD DE L'EUROPE 28500 VERNOUILLET 02 37 38 94 20 MINI STORE CHARTRES - SAS THIREAU 14 RUE GILLES DE ROBERVAL 28630 NOGENT LE PHAYE 02 37 240 240





Exemple pour une MINI COOPER SE HATCH 3 PORTES Edition Camden. 36 loyers linéaires : 324,99 €/mois.

(1) Après déduction du bonus écologique de 6000 €, sous réserve d'éligibilité conformément au décret en vigueur. Location Longue Durée sur 36 mois et pour 30 000 km incluant Entretien**, extension de garantie et assurance DI+. Offre réservée aux particuliers, valable pour toute commande d'une MINI COOPER SE HATCH 3 PORTES Edition Camden jusqu'au 31/12/2021 dans les concessions BMW participantes. Sous réserve d'acceptation par BMW Finance, SNC au capital de 87 000 000 € - RCS Versailles 343 606 448, inscrit à l'ORIAS sous le n°07 008 883. Consommation mixte combinée : 01/100 km. CO2 combiné : 0g/km - Norme WLTP. Depuis le 01/09/2018, les véhicules légers neufs sont réceptionnés en Europe sur la base de la procédure d'essai harmonisée pour les véhicules légers (WLTP), procédure d'essai permettant de mesurer la consommation de carburant et les émissions de CO2, plus réaliste que la procédure NEDC précédemment utilisée. La Protection Personnelle DI+ est un contrat d'assurance souscrit auprès d'Allianz Vie, Entreprise régie par le Code des assurances, Société anonyme au capital de 643.054.425 euros, Siège social : 1 cours Michelet - CS 30051 - 92076 Paris La Défense Cedex, 340 234 962 R.C.S. Nanterre. **Hors pièces d'usure.